

Noticias cablegráficas

AMSTERDAM, 18.—Los diarios alemanes demuestran la tirantez de la situación, resultado de las miras de guerra de las diferentes facciones. Dice el Volks Zeitung que una reunión del partido Fatherland in pro de las anexiones que se efectuó en Jena fué deshecho por los socialistas independientes. Estos después de votar a favor de una paz general por medio de la buena inteligencia arrojaron fuera del edificio a los miembros del partido Vaterland. Mientras los militaristas y demás bombardean al Kaiser con peticiones y resoluciones; los otros no permanecen ociosos. Esto está demostrado por el mitin que celebraron en Frankfurt los miembros de la junta de ciudadanos libres en que se adoptó una resolución exponiendo que una paz duradera constituiría una seguridad para los intereses románicos de Alemania y esto es posible únicamente por medio de una política de conciliación en el sentido de la resolución de paz que adoptó el Reichstag. La junta dió expresión a la esperanza de que las negociaciones de paz con Rusia pudieran resultar una paz que fiel a la adhesión honrada al principio de la auto-

determinación de los pueblos excluye el peligro de nuevos conflictos. Demberg, manifestó que si el partido Vaterland ganara la guerra se perdería, rechazó las anexiones e indemnizaciones pagadas en efectivo. Declaró que Alemania está impotente para obligar el pago de una indemnización a largos plazos a Inglaterra o a los Estados Unidos. Con respecto a las anexiones en oriente dijo que constituiría un peligro constante y motivaría mucha irritación en Rusia.

LONDRES, 18.— Despachos de Rotterdam, por vía de la Exchange Telegraph comunican comenzando hoy el tráfico de pasajeros en los ferrocarriles alemanes se reduce el sesenta por ciento, la explicación dada por la reducción es la necesidad de distribuir las subsistencias. Opina el correspondiente sin embargo que hay mucha razón para creer que el verdadero motivo es el transporte de tropa al frente

occidental. Agrega que esa tropa será trasladada de repente para una ofensiva concentrada. El Times publica una larga comunicación la cual se atribuye a un neutral, quien tuvo larga permanencia en Alemania. En este informe se reitera que la escasez de alimento es asunto de gravedad.

Se nota sus efectos principalmente en los niños, donde la tuberculosis hace tremendos estragos Otro azote espantoso es la disenteria contagiosa, la cual se atribuye al mal alimento. Las autoridades se preocupan por la bajada en los nacimientos en vista de la pérdida de vidas en el frente de batalla y el desarrollo de las enfermedades; otra dificultad es la escasez de carbón. Solamente la mano férrea de Prusia impide que la nación haga avances pacíficos más pronunciados a sus enemigos. Los alemanes anhelan la paz, pero la quieren con la victoria.

WASHINGTON, 18.—Hace poco Naon envió su renuncia a Puerreydon y se embarca para Argentina durante esta semana. Su regreso a ésta depende del resultado de sus conferencias con Irigoyen y Puerbeydon. Su renuncia se despachó en la época de los últimos descubrimientos en el asunto Luxemburg. Opina Naon que se debe adoptar una actitud enérgica. Opina que lo menos que debe hacer Argentina es romper las relaciones diplomáticas con Alemania y estar convencido de que si se publicaran los últimos despachos de Luxemburg, el Gobierno argentino se vería obligado a ceder a la demanda popular en vez de continuar neutral de acuerdo con la política de Irigoyen.

BERLIN, 18. Informe oficial ruso. Las potencias centrales expusieron el lunes sus miras con respecto a las propuestas de los representantes rusos referentes a las regiones que ocupan las fuerzas de las potencias centrales. Dicen que la evacuación de dicho territorio mientras dura la guerra no es posible. Agrega que las propuestas de Rusia no demuestran una actitud conciliadora. Sin embargo las potencias centrales están dispuestas a exponer formal y claramente su opinión y buscar una resolución del problema. Para las potencias centrales este es un caso en que la paz con Rusia no implica una paz general y por consiguiente las centrales están obligados a continuar la guerra contra los demás enemigos. El aserto que el derecho de la autodeterminación es atributo de las naciones y no de partes de las naciones, no es nuestro concepto de autodeterminación. No se debe asumir que los límites de la ocupación constituyen una norma para fijar los límites de tales porciones de territorio. Los austro-alemanes están unidos en la incorporación de los territorios ya ocupados en sus respectivos países. Los centrales convienen en que el voto del pueblo en sentido liberal se puede sancionar como base de ciudadanía pero se declara que el plebiscito parece ser impracticable a los centrales. Opinan que un voto sobre bases anchas tomado de los electores suplementados por un cuerpo representativo sería suficiente. Con el deseo de alcanzar el entendimiento de Rusia, los centrales hicieron las ya expresadas propuestas, las que representan el límite extremo que todavía esperan alcanzar. No es la intención de los centrales obligar a los territorios en disputa aceptar tal o cual forma de Gobierno si no se reservan el derecho para ellos y para los habitantes de los territorios ocupados mano libre para celebrar toda clase de tratado.

PARIS, 18.—Oficial. Nuestro fugo dispersó a los destacamentos enemigos que intentaron aproximarse a nuestras líneas en la región al oeste del Oise. Por el norte de Chavignon, cañoneo un tanto recio.

Luctuosa

El hogar de nuestro buen amigo don Publio Herrera está de duelo por la muerte de la niñita Felicia, de un año de edad.

Le enviamos nuestra condolencia muy sincera.

Nuestra querida hija

FELICIA

forma ya parte del Coro del Altísimo, y para el el entierro de sus despojos mortales nos permitimos invitar a nuestros amigos para, hoy domingo a las 9 a. m., saliendo de nuestra casa de habitación, sita en el Rincón de Cubillos.

San José, enero 19 de 1910.

Publio Herrera Troyo Ramona E. de Herrera

Vida social

—Estuvo entre nosotros procedente de Cartago el doctor Escoto.

—Llegó de Limón el capitán de puerto don Juan E. Romagosa.

—En vía de negocios estuvo en esta capital don Francisco M. Peña.

—Para Orosi partió la familia de nuestro buen amigo don José Esquivel.

—Entre nosotros estuvo procedente de Heredia el Lic. don Ernesto González Flores.

—Para Puntarenas partió la familia Cañas.

—De Grecia regresó el joven don Eduardo Hutt.

—Un poco delicada de salud se encuentra doña Mariana de Fernández.

—Se encuentra en Turrialba don Ricardo Rodríguez.

—El Lic. don Jorge Guardia partió para Peralta.

—En Curridabat se encuentra doña María A. de Fernández, pasando una corta temporada.

—Para Orosi, donde pasarán el verano, saldrá don Gregorio Martín y su señora esposa.

Azahares!

Ayer a las 2 p. m. unieron su suerte por el Santo Sacramento del Matrimonio los simpáticos jóvenes don Juan Lang Sáenz y la señorita Berta González Feo.

A continuación de la ceremonia se entronizó el Sagrado Corazón en el hogar de los señores don Eloy González y doña Margarita Sáenz de González, padres de la desposada.

La fiesta fué íntima, llena de alegría y de la más hermosa cordialidad.

¡Así debían celebrarse todas las bodas!

Mil parabienes a los dichosos desposados y a los cristianos dueños del hogar en que reina ahora el Divino Corazón.

Mue te viole ta

El señor Mauricio F. Piedra, el en traer a su casa cayó muerto a consecuencia de un ataque del corazón. Es' to ocurrió ayer en el zaguán de su casa, a las once y media de la mañana. Deploramos el suceso.

DE GRECIA

15 de enero de 1918.

En las notas publicadas de este lugar en "La Información" del sábado próximo pasado, el señor «Corresponsal ESPECIAL», que tiene aquí el diario que dice que da todas las noticias, (entendiendo yo que esasetas), se equivocó, quien sabe como sería pero el asunto fué que se equivocó. Vamos al grano. Si mal no recuerdo decía dicho Corresponsal ESPECIAL "que habíamos estado sin luz eléctrica y sin agua por haber recibido un desperfecto los tanques de la cañería". Sobre la falta de agua tendría tal vez razón pero sobre la luz eléctrica de esta vez no dió la verdadera causa. Pues el motivo de faltar la luz dos noches, no fueron los tanques de la cañería sino un derrumbe que hubo en la planta, según me informó uno de los hábiles e inteligentes administradores de la planta eléctrica y como lo comuniqué en el telegrama que inmediatamente mandé a "La Acción Social" cuando llegué a esta ciudad.

Se encuentra de veraneo procedente de San José la preciable señorita Sara Martínez.

La señorita Mercedes Rojas, hija del distinguido caballero don Abelardo Rojas obsequió hoy a sus amistas en su casa cita en el «Aguacate» unas melcochas, a las que asistieron muchísimas personas; en mi próxima daré detalles completos de esta hermosa fiesta social.

El Viernes 25 de enero habrá una romería al barrio de San Roque para

conseguir por medio de la intercesión de este santo el alivio de las calamidades que afligen a la República, en especial por las que hay en este cantón. Se recomienda la asistencia a todos los habitantes del cantón y de los otros lugares que tengan el gusto de participar en esta romería. Se suplica a las cofradías que marchen bien formadas en fila con sus estandartes respectivos. Los niños del catecismo, lo mismo que los que tengan gusto de tomar parte aunque no pertenezcan al catecismo irán de cinco de fondo con los estandartes del Corazón de Jesús y María, los que encabezarán la marcha; al cuidado de los niños irán las catequistas con su grupo respectivo. El punto de reunión será en la Iglesia Parroquial de esta ciudad a las 7 de la mañana en punto, para salir inmediatamente que estén en orden de partir todos los asistentes. Durante la marcha los niños entonarán varios cantos alusivos al acto solemne; ojalá que todos los asistentes canten, pues por medio del canto alabamos a Dios y alcanzamos muchos favores.

El domingo 27 de enero habrá un turno a beneficio del Hospital de esta ciudad que se encuentra muy falto de recursos.

Los comisionados de este turno serán los mismos del "Turno General" verificado el 16 de diciembre de 1917.

Los víveres de primera necesidad se cotizaron, el domingo 13 del presente, en el mercado de esta ciudad, a los siguientes precios:

Maíz de	0.65	a	0.70	el	cuartillo.
Frijoles	1.50	,,	1.75	,,	,,
Papas	0.45	,,	0.50	,,	,,
Dulce	0.60	,,	0.65	,,	atado.
Arroz	0.40	la	libra.		
Café	0.25	,,	0.30	,,	,,
Sal	0.10	,,		,,	,,

Los precios anteriores me los suministró una persona que está al tanto de los negocios del mercado y a la vez me dijo que eran aproximados.

CORRESPONSAL VIAJERO

SANTO EVANGELIO

Segundo domingo después de la Epifanía

(Evang. Juan 2, 1.—11). En aquel tiempo se celebraron unas bodas en Caná de Galilea, donde se hallaba la madre de Jesús. Y fué también convidado a las bodas Jesús con sus discípulos. Y como viniese a faltar el vino, dijo a Jesús su madre: "No tienen vino." Respondió Jesús: "Mujer ¿qué nos va a mí y a tí? Aun no es llegada mi hora." Dijo entonces su madre a los sirvientes: "Haced lo que Él os diga." Estaban allí seis vasijas de piedra destinadas para la purificación, en cada una de las cuales cabían dos o tres cántaros. Dijoles Jesús: "Llenad de agua aquellas vasijas." Y llenáronlas hasta arriba. Díceles después Jesús: "Sacad ahora y llevadle al maestra-sala." Hicieronlo así. Apenas probó el maestra-sala el agua convertida en vino, como él no sabía de dónde era, bien que lo sabían los sirvientes que lo habían sacado, llamó al esposo y le dijo: "Todos sirven al principio el vino mejor, y cuando los convidados han veido ya a satisfacción, sacan el más flojo: tú al contrario has reservado el buen vino para lo último." Así en Caná de Galilea hizo Jesús el primero de sus milagros, con que manifestó su gloria, y sus discípulos creyeron en Él.

A MODO DE COMENTARIO

LA VIRTUD NO RISE CON LA ALEGRÍA LEGÍTIMA

¿Quién más Santo que N. Señor Jesucristo Dios Humanado?

¿Quién más recatada y más pura que su Excelsa Madre la Santísima Virgen María?

Y ambos concurren a una fiesta de casamiento y participan de las alegrías de los esposos, y se sientan a la mesa de los convidados.

En esa fiesta reinaba la alegría confundida por el orden.

Es más: faltó el vino que bebían los convidados; y María Santísima compasiva y generosa, suplica a su Santísimo Hijo que haga un milagro para evitar

el rubor a los esposos por la carestía del vino y para que no falte ese elemento de alegría ordenada.

Y Nuestro Señor Jesucristo atiende a la indicación de su Santísima Madre y convierte el agua en vino, y lo que es amablemente curioso es que según la narración evangélica, es cabalmente para una fiesta y para que en ella reine la alegría el móvil por el cual N. Señor Jesucristo *«hizo en Galilea, el primero de sus milagros, con que manifestó su gloria, y sus discípulos creyeron en él.»*

Tomen nota de lo anterior cuantos confunden la virtud con el aislamiento con la tristeza o severidad del semblante y del corazón, cuantos creen que para ser virtuoso hay que convertirse en hosco, grosero, duro en modales y hasta escrupuloso social y partidario de la gatzmoñería.

La virtud no es nada de eso ni se aviene con esas majaderías: la virtud es el orden en todas las inclinaciones y apetitos; y mientras esté mantenida en los límites del orden, la alegría se hermana con la virtud.

Pero adviértase que Nuestro Señor Jesucristo asiste a unas bodas judías legítimas, celebradas según las prescripciones de Dios en el Antiguo Testamento, y por eso las santifica con su presencia.

Así también en la Religión Católica fundada por El mismo, sólo bendice aquellas bodas que se celebran con el Santo Sacramento del matrimonio por El instituido.

Las otras uniones de católicos para fundar hogar que no son santificadas por el santo matrimonio católico, son meros y escandalosos concubinatos, así las presida el Rey más poderoso de la tierra o las sancionen todos los gobernadores y políticos del mundo.

Tales uniones no las bendice N. S. Jesucristo, sino que las maldice Satanás, satisfecho de poner así un lazo de seguridad para arrastrar a los despreocupados que las celebran a las calderas del infierno.

R. V. K.

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos N° 40.—Por Teléfono al N° 579.—San José.

Los ladrones emplean narcóticos para cometer sus robos

Los ladrones están empleando sus tancias narcotizantes para poder llevar a cabo sus robos.

Sobre el particular, veamos lo ocurrido al Sr. Jenaro Bolaños, en la noche de anteayer, como a eso de las doce y media.

A esa hora, según lo refiere él mismo, llegó a su casa para recogerse. En los momentos en que se estaba desvistiendo, oyó un ruido casi imperceptible cerca de una ventana de su dormitorio. Poco después, un olor extraño le llegó a las narices, sintiendo a medida que aumentaba, una pesadez en su cabeza. Trató de levantarse, pero no pudo, y en este instante ya no volvió a darse cuenta de nada.

Al día siguiente, se despertó en la

misma posición que había quedado, sufriendo fuerte dolor de cabeza.

Pero lo peor de todo fué que sus vestiduras habían desaparecido, así como también tres vestidos más que guardaba en un ropero.

El ladrón o los, si fueron más, salieron tranquilamente por la puerta de calle, la que dejaron medio abierta.

De los vestidos que se llevaron, dos eran nuevos y de casimir.

Hogar de plácemes

Se encuentra de plácemes el hogar de nuestro estimado amigo don Tomás Siles Estrada con la feliz llegada de un hermoso varoncito nacido en la madrugada de ayer.

Presentamos a los padres nuestras felicitaciones y para el recién nacido deseamos todo género de venturas.

Comunicado

Las supresiones en los Archivos Nacionales

Muy lamentable ha sido que al tratarse de economizar en el departamento de los Archivos Nacionales, no se encontrara otro medio de ajustar los gastos al nuevo Presupuesto que echando abajo como quien dice la mitad de la oficina, o sea suprimiendo de un porrizo la Sección Administrativa, dejando cesantes hasta empleadas que tenían más de 10 años de servir al Gobierno con modestísima retribución.

La Sección Administrativa, aunque el actual Director de los Archivos diga lo contrario, fué una utilísima creación del ex Director Lic. don León Cortés, y en ella, como su nombre indica, venían clasificándose los papeles y libros de carácter administrativo, labor de positivos resultados prácticos, especialmente para el futuro. He ahí la razón por la cual cuando se realizó esa mejora, toda la prensa prodigó sus aplausos al Lic. Cortés.

Pero el actual Director desde que entró a servir su puesto, cobró animadversión bien marcada a esa Sección... y ahora satisfecho, muy satisfecho, debe haberla visto desaparecer, cumpliéndose así los deseos que nunca ocultara, de desbaratar la obra de su predecesor.

X.

La Sociedad Gimnástica visita hoy el volcán Irazú

Los miembros de la Sociedad Gimnástica salieron ayer a las cinco de la tarde con rumbo al Irazú, ávidos de presenciar el espectáculo sorprendente de sus erupciones.

Los paseantes alcanzan un número de ochenta, entre los cuales van muchos caballeros pertenecientes a la colonia italiana.

En viaje

Nuestro buen amigo don Elías Vargas, activo empleado de la librería Sauter y C^a disfruta actualmente de vacaciones que le ha concedido el jefe de la casa en obsequio a su honradez y laboriosidad. Ayer partió para la ciudad de Grecia en vía de descanso, descanso que anhelamos le sea provechoso.

Mensaje del Presidente de Nicaragua

Hemos sido favorecidos con el envío de un ejemplar del mensaje que el señor Presidente de Nicaragua presentó al Congreso Nacional correspondiente al 15 de diciembre anterior. Agradecemos lo bastante el obsequio y poco a poco nos ocuparemos de tan interesante documento, del cual haremos algunos extractos.

ADORACION NOCTURNA AL SANTISIMO SACRAMENTO

Sección del Sagrario de San José

Se pone en conocimiento de los socios que hoy domingo 20 de los corrientes a las 12 1/2 del día se verificarán las elecciones del Directorio que constituirá el Consejo Supremo de esta Sociedad y Cuerpo Director de la Sección del Sagrario de San José.

Se encarece la asistencia de los socios.

El Capellán Director,

ROSENDO DE J. VALENCIANO.

Las ruinas del incendio

Causa lástima por ocupar el centro de la población, ver todavía los escombros del primer incendio, que a más de presentar fealdad constituyen un peligro.

Ojalá don Luis Loría, con su actividad de siempre que tanto lo recomiendo, ordene por medio de la policía que esos escombros sean retirados y los solares queden limpios.

El verano en Puntarenas

Nuestro puerto del Pacífico, el predilecto de los veraneantes, presenta ahora una animación grande. Todas las hoteles y casas particulares están invadidas por las familias forasteras que aprovechan la estación cálida para respirar los aires de mar y darse unas cuantas remojadas en él.

Todos los días llegan numerosas familias a aquel puerto, aumentando con ello el comercio en pequeño.

También hay otro lugar que está generalizándose mucho para los veraneantes: la Barranca.

Ese sitio es sumamente pintoresco, constituyendo las delicias del paseante.

Actualmente se encuentran allí muchas familias.

Telegrama de Guatemala

Nuestro amigo don Delfín L. de Guevara ha recibido un telegrama de Guatemala de Sor Visitadora en el que le anuncia que su hija Delfina está bien. Nos alegramos.

Jóvenes Marianos

Hoy a la 1. p m, en la capilla del Seminario, será la reunión de costumbre.

Se les suplica la puntual asistencia a ella.

EL SECRETARIO

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.
La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sirvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.
Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de vinos para Consagrar y de Mesa.

Las "Olas frías" en Costa Rica y Cuba

Concluye.

En la mañana del 11, el termómetro señaló en New York, once grados sub cero y en Pittsburg, cuatro. La nieve llegó a una altura de seis pulgadas.

Puede, en consecuencia, admitirse la siguiente ley como eficaz auxilio en el pronóstico de las "Olas frías".

Dice: LOS FENÓMENOS DE CARÁCTER LOCAL RESULTAN UNAS VECES SUMADOS Y OTRAS RESTADOS, SEGÚN LOS CASOS, DENTRO DE LA TOTALIDAD DEL FENÓMENO GENERAL.

También señalamos la utilidad de armonizar observaciones referentes a la persistencia de la oscilación térmica pronunciada, — que acompañada de alta presión barométrica y cielo claro, — suele indicar con exactitud que una "Ola fría" se acerca, pero téngase siempre en cuenta el valor de aplicación tácitamente formulado en esta otra ley:

LOS FENÓMENOS DE OSCILACIÓN TÉRMICA Y SEQUEDAD DEL AMBIENTE SIEMPRE COEXISTEN Y RECÍPROCAMENTE SE FAVORECEN.

Y a tal punto he comprobado esa ley, en la magnificencia de la Naturaleza, que cuando los fríos extratropicales se registran en Costa Rica o Cuba provocan fenómenos de HELADA O ESCARCHA, y la isoterma de bajas temperaturas invade llanos, valles y cañadas, con tal precisión que imaginamos hallarnos a 30 grados de latitud, — es entonces cuando se anotan cuatro concansas de ORDEN CRÍTICO, de trascendencia en la evolución cosmológica general

I.—Alta presión barométrica de excepcional persistencia.

II.—Aire diáfano, tranquilo.

III.—Corto tiempo de radiación solar y a veces perturbaciones en la Cromósfera.

IV.—Gran sequedad en el ambiente.

El estimable meteorólogo de las Antillas Dr. Julio Jover (fallecido prematuramente) describe el fenómeno de las Heladas, en párrafos brillantes.

Los campos en Cuba Central, decía aparecieron el 26 por la mañana (Diciembre 1905); al ser iluminados por los primeros reflejos de la aurora, como envueltos por un sudario blanquecino, sudario que cubría a la planta pequeña, ya moribunda bajo la acción de un descenso inusitado de la temperatura, que venía a ser como el último soplo de la muerte, como el complemento de la obra destructora de las

inundaciones y ciclones en un año calamitoso y terrible. Año en que la Naturaleza con sus violentas sacudidas manifestadas éstas bien en el orden de los fenómenos geológicos, bien en el de los atmosféricos, señalaba una efeméride de desastres que ha repercutido en el fondo mismo de las sociedades humanas como el eco sombrío de una evolución que palpita en el cosmos y que tiene sus períodos de crisis extraordinaria.

..

Y es un reflexivo informe, — rendido por los Sres. don J. Rudín, don Gustavo Michaud, don Anastasio Alfaro y don A. Rudín, — acerca del volcán Poás, encontramos los siguientes datos, muy valiosos en el orden de inducciones que vamos terminando.

Véanse:

Al día siguiente de la erupción, a las siete de la mañana (Enero 26, 1910), el potrero grande del alto estaba cubierto de una espesa capa de Escarcha; los cristales de hielo formados en las ramitas y hojas de la hierba llegaban a tener 5 a 8 mm. de longitud y el aspecto general que daban a los pastos era verdaderamente encantador; esta escarcha se debió al exceso de frío en la noche del 25, descenso de temperatura que también parece haberse sentido en la meseta central; pero estamos seguros de que esto no ha tenido relación con la erupción misma, pues la nube arrojada más bien debía haber impedido la irradiación terrestre, produciendo tal vez el descenso de temperatura y el viento N.E. que sopla con frecuencia en esta época del año.

..

Bien hacen aquellos investigadores, recabando la verdad en la fuente misma de los fenómenos, ya que sólo la alianza con los hechos, la devoción a una idea concreta y la paciente y silenciosa decisión concurren a ejercitar el acuerdo natural y espontáneo entre la iniciativa humana y las fuerzas organizadas de ejemplaridad universal.

Con tales devociones, en armonía, en concierto, se precisa un concepto más inteligente de la ciencia de la naturaleza, que enseña al hombre a desarrollarse integralmente por sí mismo, con una conciencia cada vez más acentuada y fuerte de su personalidad.

MARIANO VALENCIA.

San José, enero de 1918.

La Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanaque Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanaque esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

EMPRESA POLINI

Los entierros de los Generales Sres. Romain y Sr. Jiménez y del Ex-Presidente Rodríguez fueron hechos por esta empresa. — La funeraria Polini se estableció para favorecer el público. — Pida precios y se convencerá.

Pica Picando!

Sería tan amable don Jaime Esquivel el activo Director de la 3ª Estación de Policía que ordenara más vigilancia en los alrededores del templo de La Merced? Nosotros creemos que don Jaime nos complacerá y evitará que aquel santo lugar se convierta en un caserío público, amén de otras faltas.

PARA PROLONGAR LA VIDA.

Un niño se levanta muchas veces sin el menor daño después de una caída que habría roto los huesos de su abuelo. ¿Por qué? Porque el cuerpo del niño es flexible y elástico, mientras el de su abuelo es duro y quebradizo. La sangre deposita materias que tienden a obstruir el corazón y las arterias e impedir la circulación; la mayor parte de las personas que tienen más de sesenta años sufren más o menos de ese desarreglo, el cual las trae al estado que se conoce por el nombre de vejez. Eminentes autoridades pretenden que si pudiéramos alimentar convenientemente el cuerpo y deshacernos de los residuos inútiles, la vida podría prolongarse casi indefinidamente. En todo caso se puede vivir noventa años lo mismo que cincuenta, siempre que tengamos un cuidado inteligente de nosotros mismos. Conserve el sistema limpio de gérmenes mórbidos y los nervios con pleno gobierno de sus varias funciones, mediante el uso de un vitalizador como la

PREPARACION DE WAMPOLE

y, descontando los accidentes, todo el cuerpo permanecerá fuerte y elástico mucho más tiempo del que sería posible de otro modo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Fortifica y sostiene al hombre enfermo de igual manera que el pan y la carne sostienen al hombre sano. Para Desórdenes de la Sangre, Escrófula, Enfermedades Agotantes y Afecciones Pulmonares. — A por encima de todas las demás. El Sr. Profesor D. Vélez, de México, dice: "Desde los varios años uso la Preparación Wampole en casos de afecciones de los niños infantiles sostenidas por anemia y escrofulosis, quedando muy conculcado del benéfico resultado obtenido." Es una preparación que tiene en sí un mejor anuncio. — En las Boticas.

Sección Oficial

Gobernación

Se nombró para Jefe Político de Santa Ana a Juan Carranza en reemplazo de Enrique Fonseca Z., a quien se le aceptó la renuncia.

Para Jefe Político de Escasú a Pío Acuña en reemplazo de Blas González, quien pasó al desempeño de otras funciones.

El Ministerio de Gobernación ha pasado la siguiente circular a los Gobernadores y Jefes de todos los departamentos dependientes de ese Ministerio:

«Para la formación de la Memoria de Gobernación y Policía que se ha de presentar a la Cámara de Diputados agradeceré a VV. se sirvan enviarme a más tardar el 9 de febrero próximo, el informe correspondiente a los trabajos ejecutados en el Departamento a cargo de VV. durante el año económico de 1917.»

FRUTAS FRESCAS

debamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visto Ud. siempre

LA GEISHA

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

Fume

CHUECOS

solo

CHUECOS

Nada más

que

CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos

(ARROZ, CANELA, TRIGO)

Depósito general en

LA MARINA

Apartado 797. Teléfono 584.

LA LIBRERIA LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica.

Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

Se permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblase al teléfono 207.

"LA MARINA"

Artículos del país. Azúcar, arroz, maíz, frijoles de todas clases. Manteca, sal, queso bagaces, queso fresco y mantequilla VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO a los más bajos precios

Apartado No. 797

Teléfono No. 584

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CASA solicito una casa que sea higiénica cómoda y no muy grande. Preferible contra temblores.—Miguel Turrul.

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magnificas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler **CASA** contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia. Apartado 233 Teléfono 214

AGENTES y SUSCRITORES—Correspondencia que se refiera a cuentas del periódico debe ser dirigida a don Antonio Hernández Administrador.

COLABORADORES y CORRESPONSALES Su correspondencia debe ser dirigida al editor don Luis Carlin.—Apartado 111.

BARRIO OTOYA Manuel Veiga alquila el segundo piso de su casa, con muebles e instalaciones de alumbrado y cocina, pudiendo verse desde el día 21. Vende también una baranda de casi ocho metros, de hierro.

Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

HIERRO para TECHO

26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L.

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquesele así a sus amigos. No se le olvide.

Alajuela al día

La fiesta del S. C. de Esquipulas

Verdaderamente interesante, más de lo que nosotros esperáramos, estuvo la fiesta del Santo Cristo de Esquipulas, que tuvo verificativo en esta ciudad durante los días 14 y 15 anteriores.

Desde temprano del lunes, se notaba ya la afluencia de gentes extrañas que venían desde apartados lugares del país, y a muchos de los cuales veíamos con sus almuerzitos bajo el brazo y que venían a hacer efectivo algún ofrecimiento que le habían hecho al Santo de los numerosos milagros.

Desde temprano del lunes, se notaba ya la afluencia de gentes extrañas que venían desde apartados lugares del país, y a muchos de los cuales veíamos con sus almuerzitos bajo el brazo y que venían a hacer efectivo algún ofrecimiento que le habían hecho al Santo de los numerosos milagros.

En una hermosa y fresca enramada hecha en la Plaza de «La Agonía», tuvo lugar en la noche del lunes, una gran feria, en donde había rifas y eran servidas exquisitas cenas, a cargo todo ésto de un numeroso grupo de estimables señoras y señoritas. La Banda Militar ejecutó la retreta en aquel lugar, a donde se dió cita todo Alajuela.

La misa del martes estuvo concurrendísima. En la iglesia de «La Agonía», no había espacio ni para colocar un alfiler, y todos los fieles estaban obligados a permanecer de pie, por serles absolutamente imposible, dado el gran concurso de gentes, arrodillarse. Fuera de la iglesia y en el frente, los devotos ocupaban una extensión de veinticinco varas por lo menos. Creemos que nos quedamos todavía bajitos, si calculamos el número de personas que ese día había en misa, en cuatro mil. Ocupó la Cátedra Sagrada, el ilustrado Lic. Zúñiga.

Durante todo el resto del día, la Iglesia continuó siendo visitada por ininidad de devotos, muchísimos de los cuales subían de rodillas la Iglesia para ir a situarse al pie de la morena imagen, que estaba colocada en un precioso y sencillo altar.

El arreglo de la iglesia llamó mucho la atención por el gran gusto

conque había sido hecho ese trabajo. Numerosas cadenas de uruca, con flores entrelazadas, se cruzaban por todas partes. Había también muchas canastas de helechos y otros siembros.

A las seis y media de la tarde, hubo Rosario Solemne, habiendo ocupado el púlpito, el joven e inteligente Padre Fernandez.

En una palabra, la fiesta no dejó nada que desear tanto en lo meneterio, como por la inmensa e indescriptible fe, que se ha despertado en toda esta provincia, en donde por primera vez se celebró esa fiesta, no obstante que desde hace bastante tiempo se venía hablando y comentando con insistencia de los muchos y sorprendentes gracias que por medio del Santo Cristo se obtenían. Sumamente complacidos deben de estar los señores miembros de la comisión, lo mismo que todas las personas que contribuyeron con sus esfuerzos, de una u otra manera; y el distinguido y querido padre Zúñiga, quien cada día disfruta de más simpatías entre nosotros, y que con gran constancia e insansable laboriosidad venía preparando desde hacia días tan simpática fiesta.

Para todos ellos, nuestra muy calorosa y entusiasta felicitación.

SOCIALES y PERSONALES

—Pasan una corta temporada en esta ciudad, doña Enriqueta C. de Rother y sus simpáticas hijas Sritas. Con suelo y Luz.

—También don José Antonio Garcia y Sra.

—Salieron para Puntarenas, en donde permanecerán varios días, las estimables Sritas. Saray y Yolanda Amador.

—Ya restablecidas de la dolencia que durante varios días las ha tenido postradas, hemos tenido el gusto de saludar a las Sritas. Virginia Salazar y Marina Sibaja.

—Pasará la temporada veraniega en el vecino pueblo de Sabanilla, la apreciable señorita Mercedes Montenegro.

CORRESPONSAL

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

**VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO**

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

CHICLETS
(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este **MAX O KEPFER** Apartado de correo 696
(Antigua de Guesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos. todo aprecio módico como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobreodos para señoras, Corbatas-Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase-Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio eu LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de
“LA ZARAGOZANA”

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R

AGENCIA EN SAN JOSE:

„LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas a 21-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

José Astúa Aguilar
Abogado

Oficina: en su casa de habitación.

—Negocios civiles y criminales.—

Despacho todo el día

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

TIP. DE SAN JOSE